

Commémoration de la VICTOIRE de la Bataille de Coulmiers de 1870 et exposition Historique

Une guerre franco-prussienne méconnue et oubliée qui s'était déroulée sous un froid glacial, dans la plaine de Beauce enneigée, ici à Coulmiers.

Avec 3 années de retard à cause de la bataille de la covid-19, la commémoration du 150ème anniversaire de la Victoire de Coulmiers organisée en collaboration avec le Souvenir Français a enfin eu lieu le dimanche 12 novembre 2023, en présence de : Madame la préfète Sophie Brocas, des sénateurs Pauline Martin, Hugues Saury et Christophe Chaillou, Monsieur le président du Conseil départemental Marc Gaudet, Monsieur le président de l'intercommunalité CCTVL Jean-Pierre Durand, de très nombreux maires et élus, de la Conseillère régionale et maire de Meung sur Loire Aurore Caro, de Monsieur le commandant la Base Aérienne de Bricy, de Monsieur le général de division commandant de région de la gendarmerie Philippe Ott, Monsieur le commandant en second de la compagnie de gendarmerie d'Orléans, Monsieur le lieutenant commandant la brigade de Meung sur Loire/Cléry Ludovic Arnault, Monsieur Jean Christophe Denis délégué régional du Souvenir Français, Monsieur le Dr Michael Stumpf délégué du Comité du Souvenir bavarois.

Au fil des minutes, le conséquent cortège s'étira sur des centaines de mètres et emprunta la route du Mans sécurisée par la gendarmerie. Dès leur arrivée à l'imposant monument français les 15 porte-drapeaux se sont installés de part et d'autre en façade. Toutes les flèches d'étendard pointaient vers Lui en souvenir des soldats dont l'Espérance est pleine d'immortalité.



Après l'accueil de Madame le maire Elisabeth Manchec rappelant le devoir de mémoire « ne pas oublier une période sombre de notre histoire qui a valu beaucoup de souffrances, de destructions et de vies brisées. Rendre hommage au courage des combattants, honorer la mémoire de ceux qui sont tombés sur le champ de bataille », des remerciements ont été adressés aux Autorités



présentes, au Délégué général du comité du Souvenir Français Jean-Christophe Denis pour la suggestion à réorganiser cette commémoration, aux chefs du protocole Dominique Moreau et Joël Girard du Souvenir Français, aux porte-drapeaux et pompiers, aux représentants du Comité de Bergerac du Souvenir Français venus de Dordogne, aux militaires, aux musiciens de l'Harmonie de Meung sur Loire ayant spontanément accepté d'accompagner le cortège en musique et d'apprendre pour la circonstance le célèbre chant militaire allemand « J'avais un camarade », aux descendants du Général Barry venu d'Avignon, du Général de Sonis, aux enseignantes et jeunes du regroupement scolaire qui ont participé à la cérémonie, à la population colmérienne et voisine, aux exposants qui avaient investi la salle des fêtes : Gérard Lemaître, maire honoraire de Coulmiers, pour sa passion de recherche de documents historiques, les collectionneurs MM. Dohin, Guillemain et Silly, le Club philatélique de Chaingy Claude Larue, un amateur colmérien de peintures à l'huile François Mesnage, Monsieur Michael Stumpf venu tout spécialement de Munich avait rapporté des souvenirs de Bavière entre autre la photo de la place de Coulmiers à Munich.



Alors que nous installions des barrières de sécurité pour l'évènement, une pluie légère s'invita en ce début de matinée. Le cortège démarra à 9h depuis la mairie, selon le protocole avec les portes drapeaux en tête.

